

La imagen se venera en Valencia desde 1381

## Hoy, festividad de Santa Lucía Virgen y Mártir

El calendario festivo valenciano contempla la fecha del 13 de diciembre, como festividad de Santa Lucía Virgen y Mártir, cuya devoción y veneración nace en el año 1381 en la sede de su antigua cofradía que ocupa una pequeña ermita, situada junto a los jardines de lo que en otro tiempo fuera Hospital Provincial de Valencia.

Hoy, como todos los años, la ermita rebosará de fieles que allí llegarán en cumplimiento de alguna promesa o por el solo hecho de cumplir con una vieja tradición valenciana, como es rezar a los pies de la que desde tiempo inmemorial es patrona de los invidentes y del antiguo gremio de modistas.

Alrededor del pequeño ermitorio volverá hoy "el porrat", que no es más que esa singular feria de comestibles y golosinas, de las que destacan las avellanas, las almendras garrapiñadas, los orejones, las ciruelas y sobre todo el garbanzo enblanquecido, "el porrat".

Visitar su interior es tener la oportunidad de contemplar el más bello estilo barroco valenciano con toda su riqueza. La capilla mayor está ocupada por un retablo barroco en madera dorada con columnas salomónicas, en cuyo nicho central se sitúa la imagen titular, flanqueada por las imágenes de San Lucas y Santa Agueda. Por su estilo y riqueza arquitectónica, milagrosamente conservada e intacta después de varias guerras, fue declarada Monumento Nacional el 28 de septiembre de 1963, formando parte del conjunto histórico artístico del Hospital de Valencia.

### Restauración

Desde hace un año está funcio-



Ermita de Santa Lucía, junto a la calle Guillén de Castro.

FOTO J. PENALBA

nando en la ermita de Santa Lucía una asociación cultural que tiene como objetivo colaborar técnicamente con la cofradía, en la conservación, restauración, uso y difusión de la ermita, así como la búsqueda de ayudas económicas tanto de instituciones públicas y privadas para poder paliar la grave degradación de este conjunto histórico-ar-

tístico. Las aportaciones económicas pueden hacerse a la cuenta n.º 401015-58 de la Oficina 2806 de la Caja de Ahorros del Mediterráneo, situada en la Gran Vía de Ramón y Cajal de Valencia.

### La tabalá

Anoche y como prólogo de la

festividad que hoy se celebra en honor de Santa Lucía, la cofradía celebró la tradicional "tabalá", presidida por la fallera mayor infantil de Valencia 1996, la niña Lucía Andrés Zarapico, cuya onomástica se celebra hoy. Lucía Andrés, acompañada por componentes de la cofradía, visitó el interior de la ermita. **M. Andrés Ferreira**

## La ONCE y la festividad de Santa Lucía

La patrona de los invidentes como es sabido es Santa Lucía, por ello la ONCE llegada la celebración de esta festividad, la celebra con toda brillantez y a través de varios actos, entre los que debemos destacar la misa que en honor de Santa Lucía se celebrará hoy viernes a las 11 horas en la iglesia parroquial de Cristo Rey, situada en la calle de San Vicente, 127.

Después de la celebración eucarística, cerca de 1.400 afiliados a la ONCE, se reunirán en el complejo hostelero Olympia de Alboraya, para celebrar la tradicional comida de Santa Lucía. Al término de la comida la orquesta Super Magnos amenizará la tarde.

La ONCE como todos los años, ha preparado la festividad de Santa Lucía con mucho cariño. Se están celebrando conciertos de música clásica, recitales de poesía, festivales infantiles, campeonatos de ajedrez y dominó, todo en el salón de actos de la delegación territorial de la ONCE.

### Ermita Santa Lucía

La ermita de Santa Lucía abrirá a partir de las 9 horas sus puertas a los fieles y cofrades para que visiten la venerada imagen de la Virgen y Mártir Santa Lucía. Durante todo el día y de forma ininterrumpida las puertas de la ermita permanecerán abiertas a los fieles, celebrándose sagradas eucaristías. Un año más, la patrona de los invidentes será visitada por el pueblo valenciano.

**M. Andrés Ferreira**